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歇了半年多，“蟹老板”开门了
阳澄湖大闸蟹提前打响预售战

培训公司业务

同比大增两成

本报8月8日讯 (记者 孙芳
芳) “阳澄湖大闸蟹”去年在烟
台市场上火了一把，今年立秋
一过，商家们就开始忙活起来。
近日，记者走访市场发现，虽然
距 中 秋 节 还 有 近 两 个 月 的 时
间，歇了半年多的大闸蟹专卖店
已经提前开门，通过售卖蟹票的
方式抢占市场了。

今年4月份，记者曾经走访
芝罘屯路、建设路、大海阳路等6

家阳澄湖大闸蟹专卖店，当时正
值大闸蟹下市季节，这些店面全
都大门紧闭。8日上午记者走访
发现，不少店面都已经开始整理
门面，准备迎客了。

在芝罘屯路附近一家大闸
蟹专卖店内，店内已经打开但并
不见大闸蟹的踪影，里面堆放
着各种杂物。“最近这几天就得
收拾出来了，店主马上就要回
来了。”这家大闸蟹专卖店旁边

是一家电动车维修店，老板告
诉记者，大闸蟹下市期间这间
屋子暂时摆放了他们的一些东
西，最近这几天店主来电话催
促他们收拾东西了。

“蟹票从298元到1000元的都
有，现在就可以购买了。”在二马
路附近一家大闸蟹专卖店内，工
作人员正在整理着屋内的水箱，
可见不着一只螃蟹。记者看到，
这家店内的蟹票共有6种不同的

面额，价值从298元到1000元不
等。“蟹票都是刚印出来的，等
到中秋节前后就可以拿着蟹票
来领螃蟹了。”

“做这一行就跟候鸟一样，
时间到了就回来了。”在市区经
营两家大闸蟹专卖店的吴经理
告诉记者，大闸蟹真正上市需要
到中秋节前后，现在专卖店开门
主要是收拾下店面，然后通过出
售蟹票的方式来提前抢占市场。

本报8月8日讯(记者 李娜)

记者从烟台出入境检验检疫
局获悉，今年上半年，烟台共出
口苹果6 6 1 8 1 . 2 5吨，同比下降
36%。据了解，去年烟台向东南
亚地区出口苹果40万吨，占出
口总量近7成。面对下滑的出口
量，烟台果蔬企业希望9月份的

“中国-东盟优质水果推介会”
能给他们带来更多订单。

8日，烟台清田果蔬有限
公司内员工正在包装苹果，为
出口东南亚做准备。“新加坡、
菲律宾等国家都有长期合作的
客户。”该公司的经理衣殿波说，
因为长期合作奠定了基础，今年
该公司的出口和往年基本持平。

然而并不是所有公司的
出口业务都这么顺利，记者在
采访了解到，烟台多家果蔬企
业的出口出现下滑，部分小型
果蔬公司放弃了出口业务。据
了解，过去一些大型果蔬公司
常收购小果商的苹果，按照东
南亚客户的需求进行包装，然
后发货。“去年苹果一上市就
创出了高价，8 0 (直径 8 0毫米 )

级的苹果收购价每斤在3 . 2元
左右，85果最高收到了3 . 6元一
斤。销售量下降和销售速度也
放缓了。”山东栖霞市永领果
蔬的负责人崔永领说。收购价
本 身 就 高 ，加 上 苹 果 的 代 收
费、运输费和包装费、入库冷
藏费用，一斤好苹果的成本就
到了4块多，收购商很无奈。

出口下滑在栖霞其他果蔬
公司那里得到了印证。栖霞经济
开发区的一家大型果蔬公司，拥
有10000吨的冷库,公司收购的苹
果占了仓库的1/3,剩下被大果商

收购的苹果存满。目前，大部分
库存苹果已经销售完毕，不过该
公司的出口下滑了接近一半。

“如果市场行情好，出口
是一个不错的选择，对果商和
果农来说都是好事。”该公司
一位工作人员说。他们现在仍
然和外商保持的很好的关系，
希望今年新一季苹果上市后，
能够继续做出口生意。

从烟台出入境检验检疫
局统计的数据看，今年上半年，
烟台共出口苹果66181 . 25吨，货
值8371 . 8万美元。与去年同期相
比分别下降了36 . 08%和28 . 56%。
据了解，成本提高和技术壁垒是
出口量下降的主要原因。

今年9月份，第九届中国-

东盟博览会将在广西南宁举
行。农业部将这次博览会期间

举行第二届中国东盟优质水
果推介活动。“这是我们的优
质水果与国际高端果品市场
铺路搭桥的好机会。”烟台市
农业局产业化科工作人员刘
倩说，上半年烟台苹果出口出
现下滑，不少果品企业希望这
次推介会能带来更多订单。

据了解，烟台约有20家果品
企业参加“中国-东盟优质水果
推介会”，9个展位推介烟台水
果。其中，最主要的水果还是烟
台红富士苹果。“近两年烟台不
断提升苹果的质量，希望烟台苹
果的品质能得到更多外商的认
可。”刘倩说，到今年10月份，红
富士苹果将规模上市，烟台期盼
在推介会上能给烟台苹果牵线
搭桥，让烟台苹果的出口出现新
转机。

上半年烟台苹果出口大幅下滑
果蔬企业希望借9月水果推介会重新打开东盟市场

本报 8月 8日讯 (记者 秦
雪丽) 市场竞争激烈，不少企
业反映生意不好做。为了增强
实力，越来越多的企业着手文
化团队建设。记者连日来走访
烟台企业培训业发现，该行业
受 到 不 少 企 业 青 睐 ，逆 势 而
上。客户量呈稳定增长趋势，
同比大约涨了两成。

孙超是烟台市荣超针织有
限公司的总经理，他告诉记者，
这个时候，更应该注重企业文
化建设，增强团队的凝聚力。

记者又采访了几家企业，
多数企业称都制订了企业培
训进程。“从我们的客户来看，
以中小企业为主。”聚成股份
烟台分公司一位仲姓负责人
介绍，大企业公司内部，往往
都有自己的培训队伍。

该仲姓负责人介绍，分公
司落户烟台有两年半的时间，
每年客户量都在 3 0 0以上，且
呈稳定增长态势。企业培训的
重点多集中在团队建设、市场
营销、客户服务、职业素养等
方面。

记者从工商部门了解到，
注册名称中包含企业管理字
样的企业，全市有100多户。

据另一位业内人士介绍，
和其他行业不同，越是经济不
景气，企业培训公司的生意则
相对较好，客户量大概同比增
长两成。不过目前的培训公司
也是鱼龙混杂，尽管数量不少，
但真正成规模系统的在市区也
就三四家。烟台清田果蔬有限公司内员工正在包装苹果，为出口东南亚做准备。 本报记者 李娜 摄
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